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DIVULGAÇÃO

Máxima 28 graus e mínima
16 graus em Curitiba e RMC.

Na imagem Paranaguá.

Na quinta-feira, o ar mais
quente e úmido favorece a
intensificação de nuvens de
chuva a partir da tarde no
Paraná. A sensação de calor
prossegue em grande parte
do Estado, condição que
também contribui para ocor-
rência de alguns temporais,
principalmente na "metade
sul" paranaense.

Pinhais

PÁGINA 13
GERALDO BUBNIAK/AEN DANIEL CASTELLANO / SMCS

PÁGINA 4

Paraná apresenta sugestões
ao governo federal para

ampliar Plano Safra 2022/23
PÁGINA 2

Vereadoras acusam
"desproporcionalidade" e "distorção"

no caso da Igreja do Rosário
PÁGINA 7

Governador entrega mais uma
escola que estava paralisada
pela Operação Quadro Negro

PÁGINA 5PÁGINA 5

Paratletas do Instituto Reagir
são convocadas para a Seleção
Brasileira de Natação Sub 20

As jovens irão viajar nos próximos meses para a cidade
de São Paulo, onde os paratletas convocados

farão uma semana de treinamento

"É bom ter a sensação do dever cumprido, ainda mais
em uma área tão importante", afirmou Ratinho Junior

PMP

Greca apresenta inovações
e programas de Curitiba

a prefeito de Córdoba

Prefeito Rafael Greca recebe Prefeito Martín Llaroyra
e comitiva da Prefeitura de Córdoba na Argentina

PÁGINA 4PÁGINA 3

CCJ aprova constitucionalidade
de projeto que proíbe
passaporte da vacina

DÁLIE FELBERG/ALEP

A proposição pretende proteger o emprego, o livre acesso
a templos religiosos, repartições públicas em geral, meios de transporte

públicos, eventos de qualquer natureza e estabelecimentos de ensino
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GERAL

Paraná apresenta sugestões ao governo
federal para ampliar Plano Safra 2022/23

Propostas para custeio, investimentos e comercialização foram elaboradas por
representantes da agricultura paranaense e encaminhadas ao Ministério da Agricultura
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da Agricultura e do
Abastecimento do Pa-

raná (Seab), em conjunto com
a Federação da Agricultura
(Faep), Federação dos Traba-
lhadores Rurais Agricultores
Familiares (Fetaep) e Organi-
zação das Cooperativas (Oce-
par), encaminhou, nesta quar-
ta-feira (16), documento para
o Ministério da Agricultura,
com vistas a contribuir para a
construção do Plano Safra
2022/2023 . A proposta é que
sejam liberados R$ 333,8 bi-
lhões para todo o País. No
período 2021/22, foram R$
251,2 bilhões.

A contribuição paranaen-
se, com propostas que envol-
vem, entre outros itens, in-
vestimentos, custeio e comer-
cialização, ocorre todos os
anos. "A agropecuária parana-
ense é uma das mais represen-
tativas do Brasil e altamente
respeitada também no Exte-
rior. Diante disso, temos a res-
ponsabilidade de propor, com
propriedade, conhecimento
das coisas do campo e parti-
cipação dos agricultores, o
que consideramos mais ade-
quado e justo para o momen-
to", disse o secretário da Agri-
cultura, Norberto Ortigara.

O ofício que acompanhou
o caderno de propostas regis-
tra a importância do setor di-
ante da pandemia da Covid-
19 e da longa estiagem en-
frentada pelo Estado. "O se-
tor segue produzindo para di-
minuir o impacto dos índices
de inflação no País e para ga-
rantir a segurança alimentar
nacional", diz a publicação. "A
produção agropecuária eleva
o nível de investimentos no
setor, movimenta a economia

A

por meio da geração de pos-
tos de trabalho, melhora a efi-
ciência nos processos produ-
tivos e promove incremento
da produtividade".

TAXAS
O caderno apresenta em

detalhes o que as entidades
representantes dos produtores
paranaenses acreditam ser
adequado para promover o
reequilíbrio de recursos des-
tinados para custeio, investi-
mentos e comercialização.

O objetivo é que cada uma
das linhas do Plano Safra
2022/23 não tenha os recur-
sos precocemente esgotados,
o que forçaria os produtores
rurais, particularmente os fa-
miliares, a aplicarem recursos
próprios, comprometendo
suas rendas e a oferta de ali-
mentos.

Com o intuito de preservar
a capacidade de os produto-
res honrarem todos os com-
promissos, diante da alta ex-
pressiva dos custos de produ-
ção, o documento propõe
também a manutenção das
taxas de juros praticadas no
atual ciclo. E, de outra parte,
solicita aumento de R$ 13 bi-

lhões para R$ 17,3 bilhões nos
recursos destinados à equali-
zação das taxas de juros, es-
pecialmente para os segmen-
tos de agricultura familiar e
médios produtores.

No ofício, as entidades
destacam que as projeções de
prejuízo financeiro superior a
R$ 55 bilhões (cerca de US$
10 bilhões), devido à redução
na oferta de milho e soja na
Região Sul e Mato Grosso do
Sul provocada pela estiagem,
pode levar o País a não repe-
tir o resultado superavitário
da balança comercial do agro,
em 2021, que foi de US$ 105
bilhões.

"Para tanto, reiteramos que
o aumento da oferta de recur-
sos com taxas de juros sub-
vencionadas tanto para capi-
tal de giro (custeio) como para
investimento será fundamen-
tal para injetar novo fôlego ao
setor que, com um quadro de
clima favorável, poderá dar
continuidade ao processo de
produção e ofertar quantida-
des superiores de proteínas
vegetais e animais, com vis-
tas a atender a demanda dos
mercados interno e externo
em 2023", acentuam.

O ofício que acompanhou o caderno de propostas
registra a importância do setor diante da pandemia

da Covid-19 e da longa estiagem enfrentada pelo EstadoTrês projetos de lei protocolados no final de 2021, na
Câmara Municipal de Curitiba (CMC), querem ampliar a se-
gurança no trânsito da capital do Paraná. A iniciativa de
Nori Seto (PP) exige a instalação de espelhos para visuali-
zação de tráfego em estacionamentos com mais de dez va-
gas. As outras duas são do vereador Denian Couto (Pode),
obrigando a Secretaria Municipal de Trânsito (Setran) a re-
alizar campanhas educativas sobre direção defensiva para
ciclistas e motociclistas e a Prefeitura de Curitiba a ser trans-
parente quanto aos radares em uso na cidade.

Projeto que garante intérpretes de Libras
a gestantes surdas avança na Assembleia

A Assembleia Legislativa do Paraná aprovou em segun-
da discussão, na sessão plenária dessa segunda-feira (14), a
proposta garantindo que gestantes surdas tenham como se
comunicar com a equipe de enfermeiros e médicos na hora
do parto de seus bebês. O projeto de lei 415/2020, assinado
pelo deputado Galo (PODE), altera a Lei 19.701/2018, que
dispõe sobre violência obstétrica, acrescentando ao texto o
direito de gestantes e parturientes serem acompanhadas por
intérprete da Língua Brasileira de Sinais (LIBRAS).

Aprovados pedidos por lixeiras nos pólos
gastronômicos e por vacinação nas escolas

Nesta quarta-feira (16), em votação simbólica, a Câmara
Municipal de Curitiba (CMC) aprovou oito sugestões ao Exe-
cutivo e uma moção de apoio a um projeto de lei que trami-
ta no Congresso Nacional. O assunto mais debatido foi uma
indicação de Alexandre Leprevost (Solidariedade), na qual
ele pede à Prefeitura de Curitiba a instalação de lixeiras gran-
des nos pólos gastronômicos e de entretenimento da capi-
tal. "Temos que incentivar as pessoas a jogarem o lixo no
local adequado", disse o parlamentar.

Deputados aprovam pagamento do auxílio
alimentação para agentes penitenciários

A Assembleia Legislativa do Paraná aprovou na sessão
plenária desta quarta-feira (16) a proposta que garante o
pagamento do auxílio alimentação aos agentes penitenciá-
rios do Estado. O projeto de lei 19/2022, assinado pelo Po-
der Executivo, foi aprovado em primeiro e em segundo tur-
nos em duas sessões plenárias, sendo uma ordinária e outra
extraordinária. A garantia do pagamento do benefício aos
agentes se deu através de uma emenda aditiva apresentada
na Comissão de Constituição e Justiça pelo relator da maté-
ria, deputado Hussein Bakri (PSD), que também é líder do
Governo na Casa. A emenda acrescenta parágrafo único ao
art. 1º da Lei nº 20.937, de 17 de dezembro de 2021.

17 de Fevereiro
Dia do Aniversário da Casa do Marinheiro; Fim da Sema-

na da Arte Moderna (1922); Dia De Santo Aleixo Falconieri.

Por trânsito seguro, projetos atualizam
leis sobre radares e estacionamentos

ARQUIVO/CMC
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CCJ aprova constitucionalidade de
projeto que proíbe passaporte da vacina

De acordo com os autores, a proposição visa proteger o emprego, o acesso a templos religiosos, repartições públicas, transporte coletivo e estabelecimentos de ensino
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PComissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ)
da Assembleia Legis-

lativa do Paraná aprovou na
reunião desta terça-feira (15)
parecer favorável ao projeto
de lei 655/2021, que assegu-
ra a plena liberdade e o direi-
to de ir e vir em todo territó-
rio do Estado do Paraná. De
acordo com a proposta, fica
proibida a "exigência de do-
cumento discriminatório, cer-
tidão, atestado, declaração ou
de passaporte sanitário com-
probatório de vacinação" con-
tra Covid-19. A proposta, que
tramita em regime de urgên-
cia, é assinada pelos deputa-
dos Ricardo Arruda (PSL),
Coronel Lee (PSL), Delegado
Fernando Martins (PSL) Dele-
gado Jacovós (PL), Soldado
Fruet (PROS) e Gilberto Ribei-
ro (PP).

De acordo com os autores,
a proposição pretende prote-
ger o emprego, o livre acesso

A proposição pretende proteger o emprego, o livre acesso a templos religiosos, repartições públicas
em geral, meios de transporte públicos, eventos de qualquer natureza e estabelecimentos de ensino

a templos religiosos, reparti-
ções públicas em geral, mei-
os de transporte públicos,
eventos de qualquer nature-
za e estabelecimentos de en-

sino. A medida visa garantir
ainda a obtenção de docu-
mentos públicos, a possibili-
dade de inscrições em concur-
sos e o ingresso em cargos,

empregos e funções públicas.
A matéria recebeu parecer fa-
vorável do relator, deputado
Márcio Pacheco (PDT), na for-
ma de um substitutivo geral.

"É inviolável o direito à liber-
dade de consciência e crença,
além de livre pensamento e
locomoção. Não há lei que
ampare as ações que estão
sendo colocadas por algumas
autoridades e gestores, ferin-
do direitos da Constituição.
Não há base para tais ações.
Obrigar a isso é antijurídico.
O passaporte fere a livre es-
colha", afirmou Pacheco.

O parecer recebeu apoio
dos autores, deputados Ricar-
do Arruda e Delegado Jaco-
vós, além dos deputados Ho-
mero Marchese (PROS), Tião
Medeiros (PTB), Maria Victo-
ria (PP) e Evandro Araújo
(PSC).

A deputada Cristina Silves-
tri (CDN) e o deputado Tadeu
Veneri (PT) votaram contra a
proposta.  Antes de ir a ple-
nário, o projeto será debatido
nas Comissões de Saúde Pú-
blica e Indústria, Comércio,
Emprego e Renda.

Quatro Barras

Prefeitura recebe projeto de Estação de Voo Livre na Serra da Baitaca
Proposta foi apresentada pelo Anhangava Clube de Voo Livre, na última semana

O prefeito em exercício,
Jarbas Mocelin, recebeu na
última quinta-feira (10) o pro-
jeto arquitetônico para cons-
trução de uma estação de voo
livre na Serra da Baitaca, no
distrito de Borda do Campo.

O projeto é uma contribui-
ção do Anhangava Clube de
Voo Livre, e prevê soluções
técnicas para a construção de
rampas de decolagem no Mor-
ro do Samambaia, além da
instalação de um receptivo na
área de pouso, na Estrada da
Asa Delta; formas de conser-
vação, manutenção e melho-
rias na Cachoeira e na Trilha
do Samambaia; entre outras
ações planejadas em confor-
midade com os objetivos do
Plano de Manejo do Parque
Estadual da Serra da Baitaca.

Segundo o presidente do
clube, José Otávio Padilha, o
projeto visa não apenas a se-
gurança para os praticantes
do voo livre, como também
contempla ações voltadas ao
bem-estar de todos os usuári-
os do parque, e a conserva-
ção da biodiversidade local.
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Além do prefeito em exercício e da secretária da pasta, também estiveram presentes o procurador-geral
do município, Dr. Miguel Martin Fernandez Júnior; e o assessor da SMCT, Guto Simião

O ESPORTE
Praticado desde a década

de 80 na região de Quatro
Barras, o voo livre é um es-
porte radical que atrai cada
vez mais adeptos, o que tor-
na a região da Serra da Baita-
ca um ponto de referência
para a prática esportiva no
Paraná. Muitos pilotos são
atraídos para os morros Sa-
mambaia e Anhangava para
vislumbrar um dos cenários
mais convidativos para o voo
livre: a travessia de Quatro

Barras a Morretes, passando
pelo conjunto de montanhas
do Marumbi.

Ao receber o projeto con-
tratado pelo clube e, agora,
cedido ao município de Qua-
tro Barras, Jarbas Mocelin fa-
lou da importância de ações
voltadas ao desenvolvimento
do turismo e do esporte, e
agradeceu a iniciativa do clu-
be.

"O projeto não só demons-
tra o potencial esportivo da
nossa região, como também

um grande incentivo ao turis-
mo de aventura. Lembro mui-
to bem, na minha juventude,
de acompanhar os primeiros
voos realizados no Anhanga-
va, ainda no início da década
de 80", disse o prefeito em
exercício.

Segundo Padilha, o clube,
fundado em Quatro Barras
em 1985, hoje vive um mo-
mento de expansão, especial-
mente pelo crescimento da
modalidade "hike and fly",
cujo princípio é subir a mon-

tanha e voar. "Quatro Barras
tem um enorme potencial es-
portivo e turístico a ser desen-
volvido, por isso a importân-
cia de uma infraestrutura ade-
quada, com absoluto respei-
to ao meio ambiente e de
acordo com o plano de ma-
nejo do Parque. Por isso esta-
mos prestando nossa contri-
buição, buscando segurança
para os esportistas e a evolu-
ção do voo livre, através des-
te projeto construído em par-
ceria com a CSA-Arquitetura",
afirmou.

A secretária de Cultura e
Turismo, Adriana Heindyk
Mocelin, que acompanhou a
reunião, disse que o projeto
contribui para o fortalecimen-
to do setor turístico. "Quatro
Barras tem um diferencial im-
portante no que diz respeito
aos esportes de aventura.
Além de prever conceitos de
sustentabilidade, a proposta
coloca o turismo em evidên-
cia, voltando os olhos dos pra-
ticantes do voo livre para o
nosso município", avaliou
Adriana.
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Operação Quadro Ne-
gro, um triste capítulo
da educação no Paraná,

está mais perto do fim. Nesta
quarta-feira (16), o governador
Carlos Massa Ratinho Junior
entregou as obras do Colégio
Estadual do Campo Professor
Danilo Zanona Ribeiro, em Cam-
pina Grande do Sul, na Região
Metropolitana de Curitiba
(RMC). Na quinta (17), ele inau-
gura o Colégio Estadual William
Madi, em Cornélio Procópio, na
Região Norte. Com isso, das 14
unidades que tiveram as obras
paralisadas em 2015 pela inves-
tigação que apontou desvios de
recursos na construção de colé-
gios estaduais, apenas uma ain-
da não foi entregue à população -
o CEEP Campo Largo, também na
Grande Curitiba, que deve ser fi-
nalizado no segundo semestre
deste ano. A unidade é voltada
exclusivamente ao ensino pro-
fissionalizante. A retomada das
obras começou em 2019 e cus-
tou aos cofres do Estado R$ 40,6
milhões. Somente na unidade
de Campina Grande do Sul o in-
vestimento foi de R$ 5 milhões.

Governador entrega mais uma escola que
estava paralisada pela Operação Quadro Negro

Colégio Estadual do Campo Professor Danilo Zanona Ribeiro fica em Campina Grande do Sul e tem capacidade
para atender mais de 400 estudantes, entre ensino fundamental e ensino médio. Investimento é de R$ 5 milhões
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"É bom ter a sensação do dever cumprido, ainda mais em uma área tão importante", afirmou Ratinho Junior

"Quando assumi o governo, em
2019, essas 14 obras estavam
paradas, só no esqueleto. Deter-
minei a retomada imediata e
hoje, com essa inauguração, es-
tamos mais perto do fim. São es-
colas da transparência, que pe-
gamos no esqueleto e agora en-
tregamos para a sociedade de for-
ma exemplar, escolas completas

e modernas para os alunos pa-
ranaenses", afirmou Ratinho Ju-
nior. "É bom ter a sensação do
dever cumprido, ainda mais em
uma área tão importante. Hoje,
podemos dizer que a educação
no Paraná é referência para o
Brasil", acrescentou. O governa-
dor destacou que, apesar do lon-
go período em que ficaram pa-

ralisadas, todas as construções
seguiram o padrão de qualida-
de implementado pelo Instituto
Paranaense de Desenvolvimen-
to Educacional (Fundepar) nes-
ta gestão. "Buscamos sempre o
que há de melhor, a melhor es-
trutura para que os nossos alu-
nos possam se preocupar só em
estudar", disse.

CAPACIDADE
É o caso do Colégio Estadu-

al do Campo Professor Danilo
Zanona Ribeiro. Instalado no
interior do município da RMC,
em uma área de 2.350 mil me-
tros quadrados na localidade de
Ribeirão Grande, a unidade es-
colar tem capacidade para aten-
der mais de 400 matrículas, en-
tre ensino fundamental e ensi-
no médio. A obra é um convênio
entre a Fundepar e a Prefeitura de
Campina Grande do Sul, que
capitalizou o investimento para
a construção do novo prédio.

QUADRO-NEGRO
A obra em Campina Grande

do Sul foi paralisada em decor-
rência da operação Quadro Ne-
gro, que apontou desvio de re-
cursos na construção de colégi-
os estaduais em 2015. Todas as
obras envolvidas na Quadro
Negro foram retomadas. A me-
dida atendeu a uma determina-
ção do governador Ratinho Ju-
nior. No total, o investimento é
de R$ 40,6 milhões entre novas
construções e reformas das es-
truturas já existentes.

As paratletas do Instituto Reagir, Anna Bea-
triz da Silva Santos e Emanuelle Cristina dos
Santos Mariano, foram convocadas para a Sele-
ção Brasileira de Natação Sub 20 que vai se pre-
parar para disputar os Jogos Parapan-Americanos
de 2023, na cidade de Santiago, capital do Chile.

Elas são integrantes da instituição que existe
no município desde o ano de 2012 e promove a
inclusão da Pessoa com Deficiência através do
esporte. As meninas foram convocadas após o
bom desempenho nas Paralímpiadas Escolares,
promovida em São Paulo, no mês de novembro
do ano passado.

A paratleta Anna Beatriz, mora em Piraquara,
tem 15 anos e há dois começou a fazer natação.
Nos Jogos Escolares, foi a primeira colocada em
três diferentes provas: 50 metros livre, 100 me-
tros livre e 50 metros costas. Extremamente feliz
com a convocação, ela diz que a situação é um
impulso para a carreira. "Quando fiquei sabendo
da minha convocação fiquei muito feliz e até não
estava acreditando que isso realmente estava acon-
tecendo, foi um momento muito emocionante na
minha vida. Agora o objetivo é me preparar bem
e me desenvolver na carreira para ir o mais longe
que eu conseguir nas competições", destacou Ana.

A jovem Emanuelle tem 13 anos, é moradora
de Pinhais e estuda no 8º ano do Colégio Oscar
Joseph de Plácido e Silva, no bairro Weissópolis.
Ela começou a nadar aos 6 anos de idade e a com-
petição de São Paulo foi a primeira oficial que
participou. Emanuelle disputou diferentes pro-
vas de 25 metros na categoria crawl, peito e cos-
ta, sendo a vencedora em cada uma delas. "Fi-
quei muito feliz ao receber a notícia da minha
convocação para a seleção brasileira. Vou treinar
bastante e me dedicar muito, afinal o meu objeti-
vo é representar bem o país nas competições, fa-

Pinhais

Paratletas do Instituto Reagir são convocadas
para a Seleção Brasileira de Natação Sub 20

As jovens Anna Beatriz e Emanuelle estiveram na sede da Secretaria
de Cultura, Esporte e Lazer com a Prefeita Marli Paulino

zendo um belo trabalho", disse Emanuelle. As jo-
vens irão viajar nos próximos meses para a cida-
de de São Paulo, onde os paratletas convocados
farão uma semana de treinamento, marcando o
início da preparação da Seleção Brasileira de Na-
tação Sub 20 para os Jogos Parapan-Americanos.

Na última semana, Anna Beatriz e Emanuelle
estiveram na sede da Secretaria Municipal de
Cultura Esporte e Lazer (Semel), no Centro Cul-
tural Wanda dos Santos Mallmann, com a Prefei-
ta Marli Paulino, que além de parabenizá-las des-
tacou que é uma honra Pinhais ter representantes
na seleção brasileira. "Sem dúvida esta convoca-
ção é motivo de orgulho para nossa cidade. Dese-
jamos a Anna Beatriz e Emanuelle que continuem
a brilhar nas provas que participarem e tenham
certeza que estaremos na torcida por elas", afir-
mou a prefeita.
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As jovens irão viajar nos próximos meses
para a cidade de São Paulo, onde os paratletas
convocados farão uma semana de treinamento
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Prefeito Rafael Greca recebe Prefeito Martín Llaroyra
e comitiva da Prefeitura de Córdoba na Argentina
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SO prefeito de Córdoba (Ar-

gentina), Martin Llaryora,
acompanhado por uma comi-
tiva de argentinos, está em
Curitiba conhecendo as ino-
vações e programas desenvol-
vidos pela Prefeitura de Curi-
tiba. Nesta quarta-feira (16)
ele foi recebido pelo prefeito
Rafael Greca, na sede da Pre-
feitura.

Em Curitiba desde segun-
da-feira (14), o prefeito Llya-
ora visitou diversos parques,
praças, o zoológico da cidade
e equipamentos públicos. Ele
também participou de reuni-
ões na Secretaria Municipal
do Meio Ambiente, na Agên-
cia Curitiba de Desenvolvi-
mento S.A., na Secretaria
Municipal Segurança Alimen-
tar e Nutricional onde conhe-
ceu o Programa das Fazendas
Urbanas, e na Urbs onde visi-
tou o CCO - Centro de Con-
trole Operacional.

"É com muita honra e ale-
gria que recebemos em nossa
cidade o alcaide de Córdoba.
Nossas cidades, que têm mui-
to em comum, há muitos
anos trocam experiências que
deram certo tanto aqui quan-
to no país vizinho, por isso
poder apresentar programas e
projetos que estamos fazen-
do em Curitiba pode ajudar no

desenvolvimento de Córdo-
ba", afirmou Rafael Greca.

"Eu sou muito agradecido
a todo povo curitibano e ao
prefeito Rafael Greca que nos
recebeu como irmãos aqui
nesta belíssima cidade. Aqui
pudemos conhecer muitas
ideias que com certeza nos
inspirarão e nos permitirão
aprofundar ainda mais os la-

ços destas duas grandes cida-
des", afirmou Martin Llaryo-
ra. "As duas cidades são simi-
lares em tamanho e popula-
ção. Curitiba é referência, não
apenas para o Brasil e para o
mundo e essa troca de expe-
riências é muito importante",
reforçou o argentino.

A comitiva argentina tam-
bém contou com a presença
de Eduardo Leone, Cônsul-
Geral da Argentina em Curiti-
ba, Ramón Ortellado, Secre-
tário da Bipraem (Bloco Regi-
onal de Intendentes, Prefei-
tos, Alcaides e Empresários do
Mercosul); Jorge Folloni, Se-
cretário de Gestão Ambiental
de Córdoba, e também de
Enzo Cravero, Presidente da
BioCórdoba.

O Cônsul-Geral da Argen-
tina em Curitiba, Eduardo
Leone reforçou que o laço e a
parceria entre as duas cidades
é cada vez maior. "O Consu-

lado da Argentina em Curiti-
ba é parceiro da Prefeitura de
Curitiba e tem apoiado inici-
ativas bilaterais com institui-
ções argentinas", disse Leone.

CARTA
O prefeito argentino tam-

bém entregou uma carta-con-
vite para que Curitiba passe a
fazer parte da Rede Latino-
Americana de Municípios Cir-
culares, uma iniciativa enca-
beçada por Córdoba que une
cidades latinoamericanas pre-
ocupadas em implementar
políticas públicas de econo-
mia circular para uma realida-
de mais sustentável.

Curitiba já desenvolve um
papel de liderança regional ao
implementar programas de
economia circular, como o
Lixo Zero, do Mercado Mu-
nicipal, liderado pela Secreta-
ria de Segurança Alimentar e
Nutricional.

Greca apresenta inovações e programas
de Curitiba a prefeito de Córdoba

Boletim confirma mais 16.402 casos
de Covid-19 e 52 óbitos no Paraná

Informe da Secretaria da Saúde desta quarta-feira (16) atualizado os dados acumulados
do monitoramento: o Estado soma 2.221.677 casos confirmados e 41.650 mortes
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170 pacientes com diagnóstico confirmado
estão internados, todos em leitos SUS

secretaria estadual da
Saúde divulgou nesta
quarta-feira (16) mais

16.402 casos confirmados e
52 mortes em decorrência da
Covid-19. Os números inclu-
em meses anteriores e não re-
presentam a notificação das
últimas 24 horas. Os dados
acumulados do monitoramen-
to da doença mostram que o
Paraná soma 2.221.677 casos
e 41.650 óbitos.

Os casos confirmados di-
vulgados nesta quarta-feira
são de fevereiro (14.651) e
janeiro (1.684) de 2022; de-
zembro (4), novembro (7),
outubro (1), setembro (2),
agosto (4), julho (9), junho
(6), maio (14), abril (5), mar-
ço (1), fevereiro (2) e janeiro

(2) de 2021; dezembro (1),
novembro (1), outubro (2),
setembro (2), agosto (1), ju-
lho (2) e maio (1) de 2020.

Os óbitos são de fevereiro
(45) e janeiro (4) de 2022;

outubro (1), junho (1) e feve-
reiro (1) de 2021.

INTERNADOS
170 pacientes com diag-

nóstico confirmado estão in-

ternados, todos em leitos SUS
(78 em UTI e 92 em enferma-
ria). Há outros 1.212 pacien-
tes internados, 459 em leitos
UTI e 753 em enfermaria, que
aguardam resultados de exa-
mes. Eles nas redes pública e
particular e são considerados
casos suspeitos de infecção
pelo Sars-CoV-2.

ÓBITOS
O boletim relata a morte de

mais 52 pacientes. São 23
mulheres e 29 homens, com
idades que variam entre 42 e
97 anos. Os óbitos ocorreram
entre 5 de fevereiro de 2021
e 15 de fevereiro de 2022.

Os pacientes que foram a
óbito residiam em Maringá
(6), São José dos Pinhais (5),

Mamborê (5), Paranaguá (4),
Foz do Iguaçu (3), Ponta Gros-
sa (2), Pitanga (2), Pato Bran-
co (2), Paranavaí (2), Londri-
na (2), Cascavel (2) e Campo
Largo (2). Também é registra-
da a morte de uma pessoa em
cada um dos seguintes muni-
cípios: Sapopema, Sabáudia,
Realeza, Porto Barreiro, Nova
Esperança do Sudoeste, Me-
dianeira, Marechal Cândido
Rondon, Mandaguari, Guaíra,
Curitiba, Cidade Gaúcha, Ci-
anorte, Cambé, Assis Cha-
teaubriand e Arapongas.

FORA DO PARANÁ
O monitoramento registra

10.272 casos de não residen-
tes no Estado - 229 pessoas
foram a óbito.
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IOCinemas de Curitiba liberam

a pré-venda de Batman
No site do Cine Passeio você pode ter acesso a pré-

venda de ingressos para o novo filme do Batman. Para
comprar os bilhetes basta acessar o site e clicar no
banner onde aparece o super-herói. Exibição no Cine
Ritz e Cine Luz às 23h do dia 1º de março.
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Curitiba

Com cuidados sanitários,
Centros Esportivos da Prefeitura
retomam as aulas sistemáticas

Esta semana marca a vol-
ta das aulas presenciais e ati-
vidades sistemáticas nos
Centros Esportivos da Secre-
taria Municipal do Esporte,
Lazer e Juventude (Smelj).
Todas as atividades seguem
os cuidados necessários e
protocolos sanitários defini-
dos pela Saúde para evitar o
contágio de covid-19.

As aulas foram retomadas
na segunda-feira (14) com os
alunos que já estavam matri-
culados no final de 2021.
Todas as atividades precisam
ser feitas com máscara, e o
distanciamento social e uso
de álcool em gel também con-
tinuam vigentes.

Além das aulas de ginás-
tica, alongamento, muscula-
ção, hidroginástica, entre
outras, as atividades espor-
tivas do programa de contra-
turno Escola + Esporte=10
(EE10) também já retorna-
ram. "Nossas atividades sis-
temáticas retornaram seguin-
do todos os cuidados que a
pandemia ainda exige. As ati-
vidades físicas ajudam a
manter uma boa imunidade.
Nossos professores voltaram
animados para este novo ci-
clo que se inicia", afirmou o

DIVULGAÇÃO

Outras informações podem ser obtidas pelo portal:
curitibaemmovimento.curitiba.pr.gov.br

om a proposta de pos-
sibilitar que o cidadão
pinhaense consiga so-

lucionar diversas situações de
forma remota e, quando neces-
sário, ter servidor à disposição
para realizar o atendimento via
whatsapp.

Este é um dos principais ob-
jetivos do canal de atendimento
lançado recentemente pela Pre-
feitura de Pinhais. Passado me-
nos de um mês já é possível re-
gistrar a efetividade deste forma-

Pinhais

menu principal, estão disponí-
veis as opções: IPTU, ITBI e
Dívida Ativa, Tributação, Alva-
rá Eventual, ISS e Nota Fiscal
Eletrônica, Saúde, Educação,
Meio Ambiente, Cultura, Espor-
te, Manutenção, Obras, Guarda
Municipal, Defesa Civil, Junta
Militar, Detran, Agência do Tra-
balhador, Assistência Social,
Urbanismo, entre outras alterna-
tivas.

"Vivemos um momento em
que a Prefeitura precisa estar em

sintonia com as novas tecnolo-
gias, e isso permite responder a
população de forma mais rápi-
da. Hoje, a maioria das pessoas
está com um celular nas mãos e
usa o aplicativo de mensagem,
então isso só nos aproximou da
comunidade. E em pouco tem-
po já podemos perceber que está
sendo efetivo e facilitando o
acesso aos serviços, que é o nos-
so principal objetivo", destaca o
secretário de Governo, Ricardo
Augusto Pinheiro.

secretário municipal do Es-
porte, Lazer e Juventude, Car-
los Eduardo Pijak Jr.

CURITIBA
EM MOVIMENTO

Quem ainda não está ma-
triculado, mas tem interesse
em praticar uma atividade fí-
sica gratuita já pode se cadas-
trar no portal Curitiba em
Movimento ou pelo aplicati-
vo Curitiba App. O portal
está no ar desde julho do ano
passado e utiliza o sistema E-
Cidadão, que é o padrão da
Prefeitura de Curitiba.

No portal, o cidadão pode
escolher a atividade física
pela qual tem interesse e o
equipamento em que preten-
de frequentar. Tendo vagas
disponíveis, a pessoa já faz a
inscrição e agenda a data para
a avaliação física pelo próprio
portal.

Quando um aluno matri-
culado tem duas faltas não
justificadas, o sistema auto-
maticamente abre essa vaga
para um novo cadastro.

São 67 opções diferentes
para a prática de atividades
físicas e esportivas gratuitas
nos Centros de Esporte e La-
zer da Prefeitura.

Em menos de um mês já foram registradas mais de 56 mil mensagens no "Whats da Prefeitura"
Com o objetivo de agilizar e facilitar o atendimento de diversas demandas da população, este novo canal de comunicação já apresenta resultados positivos

to de comunicação, com 56.440
mensagens no período entre 17
de janeiro e 14 de fevereiro.
Segundo levantamento reali-
zado, utilizando como recor-
te a data mencionada, houve
um total de 2.814 atendimen-
tos, e destes 1.249 autoaten-
dimentos.

Até o momento, os serviços
mais procurados foram vacina-
ção contra a Covid-19, oferta de
vagas em escolas e cmeis, cole-
tas de resíduos verdes e madei-
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ra, denúncias e informações so-
bre castração, além de emissão
de guias de débitos tributários
de "IPTU e Dívida Ativa". O sis-
tema permite ainda avaliar os
atendimentos em uma escala de
1 a 5, sendo 1 ruim e 5 excelen-
te.

Por meio do "Whats da Pre-
feitura" (41-98707-5000) é pos-
sível entrar em contato com to-
das as secretarias municipais e
acessar os principais serviços.
Ao entrar em contato, já no
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ÁRIES - Suas habilidades
lhe darão todo suporte
para enfrentar problemas.
Mantenha as conversas
de forma mais amigável.

TOURO - Reflita mais so-
bre as suas atitudes nes-
te período, para cometer
menos erros na sua jor-
nada em busca de evolu-
ção.

GÊMEOS - Não haverá
mutações significativas
durante este seu dia. Seu
aspecto interrogador lhe
elucidará muitos proble-
mas.

CÂNCER - Com o amor
no ar deve agir com mais
tranquilidade. Não se pre-
cipite em suas ações mais
importantes, faça quando
possível uma profunda
reflexão.

LEÃO - Poderá haver
uma instabilidade advin-
da da sua tomada de de-
cisões, isso te deixará em
maus lençóis.

VIRGEM - Os teus senti-
dos para a relação amo-
rosa estarão em maior evi-
dência. Você terá uma
percepção aumentada
neste dia para as emo-
ções.

LIBRA - Se sentirá mais
leve durante todo este
dia. Com um aspecto
mais conciliador terá uma
vantagem durante o perí-
odo. Faça tudo o que pu-
der para balancear bem
cada ponto importante,
principalmente no relaci-
onamento amoroso e fa-
miliar.

ESCORPIÃO - Utilizará
sua dominação para lhe
ajudar, mas deve ter mais
atenção nas suas ações
referentes à sua família.
Nas finanças poderá fluir
como água para o desti-
no que você quer há al-
gum tempo.

SAGITÁRIO - Será um
bom dia para você conhe-
cer pessoas novas e ex-
plorar melhor os ambien-
tes. Ficará com um pou-
co mais de foco devido a
atividade em Júpiter.

CAPRICÓRNIO - Agir
dentro da racionalidade te
dará substância para fe-
char negócios que eram
até então complicados.
Sua inspiração irá ficará
mais forte devido a Mar-
te.

AQUÁRIO - A criativida-
de que reina absoluta em
sua constelação, facilita-
rá o desenvolvimento das
suas atividades. Terá uma
grande recompensa ad-
vinda de toda a sua ho-
nestidade.

PEIXES - Irá alcançar o
sucesso desejado em mui-
tas coisas na sua vida.
Conseguirá toda essa po-
sitividade advinda do ele-
mento Água. Garanta o
seu sucesso sem agir de
forma autodestrutiva.

Publicações

Horóscopo do Dia

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros. Solicitar
no e-mail: adm@agoraparana.com.br

GERAL / EDITAIS

ela quarta sessão conse-
cutiva, os vereadores
da Câmara Municipal

de Curitiba (CMC) discutiram
em plenário o caso da Igreja do
Rosário. Desta vez, Maria Leti-
cia (PV), Professora Josete (PT)
e Carol Dartora (PT), em tom de
acusação, afirmaram que o de-
bate sobre a participação de Re-
nato Freitas (PT) no ato estaria
distorcido por "fake news", le-
vando à "desproporcionalidade"
das acusações contra o parlamen-
tar. No contraponto, Osias Mo-
raes (Republicanos) reiterou que
as filmagens mostram a invasão
do templo acontecendo.

"Eu vou esperar os documen-
tos e as provas", disse Maria
Leticia, abrindo o debate sobre
o assunto e criticando a "conde-
nação prévia" do vereador Rena-
to Freitas, que responde a qua-
tro representações no Conselho
de Ética da CMC por ter partici-
pado do ato contra o racismo que
terminou com a entrada dos
manifestantes no templo. "Exis-
te outra violência aí, quando [a
repercussão de] a invasão da
igreja supera a da morte de ho-
mens negros. Ninguém falou de
racismo estrutural aqui. Negar
que essas violências foram de
cunho racial, foram racistas, é
negar o racismo estrutural. É ab-
surdo como negam o racismo
estrutural", acusou.

Para a Professora Josete, a
discussão sobre o ato na Igreja
do Rosário é vítima da intole-
rância política. "Somos contra
distorções que visem unicamen-
te a prejudicar a imagem dos
manifestantes e dos movimen-
tos sociais, especialmente do
Partido dos Trabalhadores, e a
atacar os nossos parlamentares.
Estive na praça e presenciei um
ato simbólico e justo, clamando
pela proteção da vida das pes-
soas pretas, em uma igreja his-
toricamente vinculada à popu-
lação negra. O vereador Renato
Freitas já pediu desculpas aos
fiéis e a toda comunidade cató-
lica. Nós reconhecemos a impor-
tância do seu mandato para a
CMC e para a população perifé-
rica da cidade", afirmou a parla-
mentar.

"Sabemos que, infelizmente,
alguns vereadores de Curitiba,
parte da imprensa e lideranças
políticas, algumas delas pré-can-
didatas, e até mesmo o genoci-
da que hoje é presidente da Re-
pública, têm usado esse episó-
dio com o intuito de criminali-
zar a esquerda e seus represen-
tantes. Denunciamos e repudia-
mos a série de ataques de cu-
nho racista que nossos colegas
de bancada, Renato Freitas e Ca-
rol Dartora, têm sofrido desde o
ocorrido, pois esse movimento
tem apenas o intuito de desvir-

Vereadoras acusam "desproporcionalidade"
e "distorção" no caso da Igreja do Rosário

A crítica é que a entrada dos manifestantes no templo tem gerado mais repercussão
que os assassinatos de Moïse Kabagambe e de Durval Teófilo Filho, no Rio de Janeiro
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Vereadoras discordam da forma como o debate público sobre
a Igreja do Rosário está acontecendo. Na foto, Carol Dartora

tuar o debate central, que é o
combate ao racismo e ao genocí-
dio da população negra", con-
cluiu Josete.

"Considerando a polarização
que foi feita e a politização da
situação, distorcida, e que notí-
cias falsas foram divulgadas nas
redes sociais, especialmente nas
bolsonaristas, manipulando e
desinformando as pessoas em
relação ao que aconteceu, a gen-
te olha o pedido de cassação
como algo extremamente des-
proporcional. Se todo o ocorri-
do foi distorcido, a CMC levar a
cabo a cassação de uma repre-
sentação legítima, negra e peri-
férica, que enfrenta inúmeras
barreiras para ocupar esse espa-
ço, mostra quanto o racismo es-
trutural barra a nossa entrada e
dificulta a nossa presença",
acrescentou Carol Dartora. Hoje,
acompanhando a sessão, esta-
vam os ex-vereadores Angelo
Vanhoni, Dr. Rosinha e André
Passos, do PT.

Autor de uma das represen-
tações contra Renato Freitas em
análise no Conselho de Ética,
Osias Moraes (Republicanos),
respondeu às críticas das parla-
mentares. "Não posso me calar
sobre os fatos terem sido distor-
cidos. Os fatos estão claros nas
filmagens. Havia um ato legíti-
mo contra o racismo em frente à
igreja e, os ativistas, aqueles que
estavam protestando, subiram as
escadarias da igreja, e isso é fato.
Não há fake news nisso. Está
gravado, lá, para todo mundo
ver. Que o padre foi lá pedir para
eles baixarem o som e que ele
foi chamado de fascista e racis-
ta. Isso é fato claro, não é fake
news. Tentar transformar esse
fato em racismo é leviano e imo-
ral", contrapôs.

ENTENDA O CASO
Na tarde do dia 5 de feverei-

ro, que foi um sábado, movi-
mentos sociais em todo o país
realizaram atos contra o racismo
e a xenofobia, protestando con-
tra os assassinatos do  congolês

Moïse Kabagambe e de Durval
Teófilo Filho, no Rio de Janei-
ro. Em Curitiba, a manifestação
foi marcada para o Largo da Or-
dem, do lado de fora da Igreja
de Nossa Senhora do Rosário
dos Pretos. O protesto aconte-
ceu ao mesmo tempo em que
uma missa era realizada na Igre-
ja do Rosário e, em dado mo-
mento, os manifestantes entra-
ram no templo. Entre eles, esta-
va o vereador Renato Freitas
(PT).

Durante aquele fim de sema-
na, as imagens circularam nas
redes sociais e o episódio pas-
sou a ser descrito como "a inva-

são da Igreja do Rosário". Na
segunda-feira (7), esse foi um dos
assuntos mais abordados na
CMC, com 15 dos 38 vereado-
res declarando solidariedade aos
católicos pela interrupção do
culto. Parlamentares pediram a
responsabilização de Freitas pelo
ocorrido e uma  nota oficial da
Arquidiocese de Curitiba foi lida
em plenário pelo presidente da
CMC, Tico Kuzma (Pros), na
qual Dom José Peruzzo diz que
"a posição da Arquidiocese de
Curitiba é de repúdio ante a pro-
fanação injuriosa".

O processo agora está sob
análise do Conselho de Ética e
Decoro Parlamentar, para instau-
ração de procedimento de inves-
tigação que pode resultar nas
seguintes penalidades: censura
pública, suspensão de prerroga-
tivas regimentais, suspensão
temporária ou perda de manda-
to. Também há a possibilidade
de arquivamento das represen-
tações. Em manifestação prévia,
a Corregedoria da CMC opinou
pela materialidade das represen-
tações contra o parlamentar. O
prazo máximo para a decisão do
Conselho de Ética é de 90 dias
úteis contados da notificação do
representado, podendo ser pror-
rogado por decisão do plenário
pelo mesmo período, uma úni-
ca vez.
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SADY E KELLY
Parabéns para nós, minha querida!

Nessa quarta-feira (16), comemoramos
dois anos de namoro. E queria te dizer Kelly
Oikawa Camargo que desejo que essa união
e amor perdurem por muitos e muitos anos,

sempre com carinho, compreensão e
felicidade! Te amo, minha linda namorada.

Foto tirada semana passada na represa de Piraquara. Além de demonstrar
nosso amor, a imagem mostra que, graças a Deus, o nível da água está mais alto

WILLIAN, DA DUPLA WILLIAN E RENAN

Cumprimentos
do jornal ao talentoso
cantor Willian,
da dupla Willian
& Renan, que
aniversaria
nessa sexta-feira (18).
Desejo a você paz,
realizações e saúde
sempre! Parabéns!

ILISETE ESTE

A querida Ilisete
Este celebra mais

um ano de vida
nessa quinta-

feira (17). Desejo
a você muita

prosperidade
e alegrias!

EVELLYN EZIDIO
PINHEIRO

DESIREE
MOTTA

RITA CÁSSIA
RAMOS BARA

A CEO Evellyn Ezidio Pinheiro,
comemora idade nova
nesta quinta-feira (17).

Parabéns por mais um ano
de vida, desejo a você

muita saúde e paz!

Fevereiro é um mês
de muita felicidade no lar
de Desiree Motta, pois ela

celebra mais um ano de vida.
Desejo a vocês muita

alegria, sucesso e saúde!

Felicidades a advogada
Rita Cássia Ramos Bara
que aniversaria nesta

quinta-feira (17).
Desejo a você muita

sabedoria e conquistas!

MARIA
EDUARDA

Maria Eduarda, parabéns por mais
um ano de vida! Que não te falte

força nem coragem para fazer com
que ele não seja somente mais um,
e sim o ano da sua vida, que seja
memorável, gratificante e feliz!


